
　活動の地域移行を前に、現役の中学生と意見
を交わすため、11 月 12 日に「そうじゃ子ど

も議会」が開催されました。中学生議員として、総
社中学校・総社東中学校・総社西中学校・昭和中
学校の生徒 19人が参加。議席の指定や会期の決定
などが通常の市議会さながらに進行され、今後の
部活動について、中学生議員と市長や教育長ら市
幹部が議論を交わしました。

　中学生議員から出された質問は、部活動が地域
に移行された場合の活動内容や活動場所、指導者、
大会に関することなど。主な質問・答弁の概要は
次のとおりです。
　今後はそうじゃ子ども議会の内容を踏まえ、学
校関係者や地域のスポーツ・文化芸術団体と協議
を行い、部活動の地域移行を進めていきます。
　問い合わせ　学校教育課（☎ 0866－92－8358）

中学生と行政が思い・意見を交換中学生と行政が思い・意見を交換

部活動の未来を考える

部

昭和昭和

中学校中学校

指導者について指導者について（質問者 : 上山議員）（質問者 : 上山議員）
　新しい指導者が見つからない・足りないとい
う場合、指導者不在の部は廃部になるのか。
教育長　希望する生徒がいる場合、既存の部活動の
休止・廃部は避けたいと考えている。希望生徒が少
数であったり、指導者が不足したりする場合は、複
数の学校が合同で活動する可能性がある。

総社西総社西

中学校中学校

総社東総社東

中学校中学校

野球部・２年
原田 大河さん

野球部・２年
内田 優斗さん

吹奏楽部・２年
荒木 咲弥さん

ソフトテニス部・２年
佐田野 竣介さん

バレーボール部・２年
宮田 希望さん
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中学校中学校
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吹奏楽部・２年
武田 百々花さん

無所属・２年
小西 琴子さん

美術部・２年
加治屋 紫織さん

サッカー部・２年
妹尾 一徹さん

バスケットボール部・２年
山本 大悟さん

陸上競技部・２年
七村 颯大さん

バレーボール部・２年
上山 果蓮さん

吹奏楽部・２年
秋山 琴芭さん

陸上競技部・２年
檀上 頼斗さん

吹奏楽部・２年
横田 莉子さん

ソフトテニス部・２年
中田 翼さん

バレーボール部・２年
尾上 莉菜さん

吹奏楽部・２年
足立 純さん

吹奏楽部・１年
水野 夏希さん

　今所属している部の活動ルールは、あまり変
わってほしくないと思っている。地域移行後、
活動時間はどのように変わるのか。
教育長　現在の活動時間は、活動の効果や生徒の身
体的負担などを考慮して設定されたもの。移行後も、
当面は今と変わらないと想定される。

活動時間について活動時間について（質問者：加治屋議員）（質問者：加治屋議員）

　地域移行後も、今の部活動のメンバーと一緒
に活動したいと思っている。今後、活動単位は
学校ごとか、他校と合同になるのか。
市長　単独・合同のいずれの形にするかは、生徒の
意見を聞きながら部活動ごとに考えていく。希望に
添えるよう体制整備を進める。

活動グループについて活動グループについて（質問者：山本議員）（質問者：山本議員）

　平日と休日で指導者が変わることになれば、
指導内容に違いが生じるのではないか
教育長　平日と休日で指導者が異なる場合、指導方
針・内容を両者が調整する場が必要だと考えている。
また、教員が希望する場合は、休日も指導に関わる
ことができる仕組みも整備していきたい。

活動内容について活動内容について（質問者 : 七村議員）（質問者 : 七村議員）

　部活動の地域移行について、今の時点でどん
なことが決まっているか。

市長　決まっているのは、令和 5年 4月に移行可能
な部から、土・日曜日に限り開始するということ。
外部指導者の募集を 10 月から開始したほか、教員に、
移行後の部活指導の意向調査も実施している。

現在の状況について現在の状況について（質問者 : 水野議員）（質問者 : 水野議員）

　地域移行により、練習場所が遠くなる生徒も
いると思う。休日だけ行う地域のスポーツクラ
ブのようなものを作ればよいのではないか。
教育長　休日だけの活動や枠組みにこだわらない地
域クラブとしての活動も考える必要がある。各部活
動の参加者のニーズを確認しながら検討する。

活動場所について活動場所について（質問者 : 足立議員）（質問者 : 足立議員）

　地域移行後の試合やコンクールなどは、今ま
でどおり開催されるのか。中国大会や全国大会
などは、これまでどおり教員が運営するのか。

教育長　今ある大会は当面継続するだろう。学校以
外の地域チームが参加するなどの変更は予想される。
主催者と話し合いを続けていく。

試合や大会について試合や大会について（質問者：荒木議員）（質問者：荒木議員）

　外部指導者に委託する場合、生徒の負担が増
えないか不安がある。地域移行後、指導者の給
料などはどのように支払うのか。

市長　生徒の負担は、できる限り少なくしたいと考
えている。今後、市議会や関係者と協議し、具体的
な方法を決めていきたい。

活動費用について活動費用について（質問者：佐田野議員）（質問者：佐田野議員）
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